

E1 Europa – aber demokratisch

Wir fordern eine Änderung der Europäischen Verträge dahingehend, dass das Europäische Parlament ein grundsätzliches Initiativrecht für Rechtssetzungsvorhaben innerhalb der Europäischen Union erhält.

Begründung

Das Europäische Parlament ist das einzige Organ der Europäischen Union auf dessen Besetzung die Bürger durch Wahlen direkt Einfluss nehmen können. Es hat jedoch nur in Ausnahmefällen die Möglichkeit selbst Initiativen zur Rechtssetzung zu starten, ansonsten ist es auf entsprechende Vorlagen der Europäischen Kommission angewiesen, auf deren Besetzung das Europäische Parlament nur sehr eingeschränkt Einfluss hat. Dies kann auch zu einer stärkeren Akzeptanz der EU bei den Bürgern führen.